

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** 73 (1928)  
**Heft:** 3

## **Titelseiten**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 16.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# REVUE MILITAIRE SUISSE

LXXIII<sup>e</sup> Année

N° 3

Mars 1928

## La Suisse désarmée.

Nos pacifistes idéalistes continuent leur campagne en faveur du désarmement de la Suisse. Ce n'est pas cela qui détournera nos officiers, sous-officiers et soldats de faire leur devoir. Cette campagne ne pénètre pas la population. Même de ceux qui la préconisent, combien ne seraient-ils pas qui, le jour où quelque nouvelle guerre éclaterait, et où le désarmement cesserait d'être un thème à rhétorique du temps de paix, marcheraient bravement comme les autres et avec les autres, s'apercevant qu'entre les exigences pratiques et leurs théories, il y a un abîme que la sécurité des parlottes de comités leur dissimulait.

En attendant, ils y vont de leurs articles de journaux, de leurs tracts de propagande et de leurs conférences multipliées. Le public de celles-ci comprend, entre autres auditeurs, des dames qui les applaudissent et des communistes qui se moquent d'eux. Que ces dames soient au courant des questions abordées, on ne le garantira pas. Cela n'a du reste pas d'importance. Pas n'est besoin d'être au courant d'une question pour s'en entretenir et pour applaudir un conférencier qui vous en entretient. Peut-être même est-il préférable de n'en rien connaître. Pour écarter des doutes, l'ignorance est d'une souveraine commodité.

Quant aux communistes, toutes leurs aspirations les portant vers la guerre civile, le désarmement n'est pas leur affaire. Ce n'est pas les armes qui sont, pour eux, la cause de la guerre, c'est le capitalisme. Qu'entendent-ils par capitalisme ? Sans doute, comme ces dames, ne sont-ils pas très au courant de ce dont ils parlent ; à moins qu'ils ne disent du